

Gasto público aumentará “algo por encima” del crecimiento

En cadena nacional se conocerán hoy detalles del Presupuesto 2025

● El ministro de Hacienda, Mario Marcel, también destacó el incremento que habrá en materia de seguridad, esto luego del Consejo de Gabinete de ayer sábado.

Luego del Consejo de Gabinete que se desarrolló este sábado en el Palacio de La Moneda para abordar el Presupuesto 2025, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, entregó un punto de prensa en el que reveló que los detalles del proyecto serán presentados hoy domingo en cadena nacional por el Presidente Gabriel Boric, aunque adelantó que el gasto público crecerá “algo por encima” de la actividad en el año.

En detalle, respecto al itinerario, el secretario de Estado afirmó que mañana (hoy), en cadena nacional, “el Presidente de la República va a dar los lineamientos y los datos fundamentales del presupuesto”.

Mañana lunes, en tanto, se ingresará el proyecto de ley al Congreso Nacional a través de la Cámara de Diputados. El martes en la mañana se hará la exposición sobre el Estado de la Hacienda Pública, que está a cargo del ministro, y en la tarde se presentará el informe de Finanzas Públicas, por parte de la directora de Presupuesto.

A partir de ahí y durante todo el mes de octubre, indicó que “van a trabajar las subcomisiones de Presupuesto, en las cuales se divide la Comisión Especial Mixta. Cada una de ellas tiene diputados, diputadas, senadores y senadoras, cinco integrantes por cada una. Así, van a elaborar sus informes que se van a presentar a la Comisión Mixta en Pleno, que va a trabajar durante la primera semana de noviembre, y posteriormente, la discusión y votación en la Cámara de Diputados y el Senado para cumplir de esta manera con el plazo constitucional, que es de 60 días después de ingresado el proyecto de ley”.

Adelantos

Si bien Marcel precisó que el Mandatario dará los detalles del Presupuesto este domingo, adelantó que, “a diferencia de discusiones presupuestarias anteriores, en las cuales todavía la economía estaba en un proceso de ajuste, este va a ser un presupuesto que se va a dar en un contexto en que la economía ya se estabilizó, que ya logró controlar los

desequilibrios que venían desde el año 2020-2021 que se tradujeron en inflación, en desequilibrio en la cuenta corriente de balance de pagos, en muchas materias y, por lo tanto, se va a dar en un contexto de crecimiento económico”.

De acuerdo a lo que explicó, eso significa que “para el año 2025, nosotros vamos a ver las cifras en particular el martes, pero estamos previendo un crecimiento de la economía similar o levemente superior al que se va a dar durante el 2024”.

Por otra parte, el ministro mencionó “además del efecto que tiene el crecimiento, el precio del cobre sobre los ingresos fiscales, se van a incorporar de manera significativa datos adicionales que se han derivado de decisiones de política, entre ellas, por cierto, el Royalty Minero que durante el 2025 va a estar en plena operación; el acuerdo entre Codelco y SQM que va a incrementar los ingresos fiscales provenientes del litio y, por cierto, el impacto sobre los ingresos fiscales de la Ley de Cumplimiento Tributario que fue despachada al Congreso Nacional el pasado miércoles”.

De esa manera, advirtió que “ese conjunto de elementos van a agregar al Presupuesto 2025 el equivalente más o menos a un 1% del producto y eso es lo que va a permitir que el gasto público crezca algo por encima de la actividad en el año, no mucho, porque al mismo tiempo hay que cumplir con las metas adicionales de consolidación fiscal que están vigentes para el próximo año y que se van a cumplir estrictamente”.

“En primer lugar, seguridad”

Finalmente, en cuanto a las prioridades del Presupuesto, la autoridad afirmó que “en primer lugar están los temas de seguridad ciudadana, seguridad pública y administración de justicia, donde vamos a ver un nuevo incremento para este conjunto de materias que están distribuidas entre distintos ministerios, particularmente el Ministerio de Interior y el Ministerio de Justicia, pero además, vamos a ver recursos que

van a estar reservados para el financiamiento de proyectos de ley en materia de seguridad ciudadana, que están actualmente en tramitación u otros que se van a agregar”.

El ministro recordó que en la Cuenta Pública del 1 de junio el Mandatario comprometió una serie de iniciativas en materia de seguridad ciudadana, entre las cuales está “el aumento de dotación de Carabineros, aumento de remuneraciones de Carabineros y nueva planta de investigaciones”.

“Todo eso, en su momento, el Presidente dijo que estaba vinculado a la aprobación de Cumplimiento Tributario. Ahora que ya está aprobado entonces ya se van a enviar esos proyectos al Congreso. En la medida que sean aprobados durante el 2025 van a tener los recursos reservados para su implementación y, por supuesto, para los años siguientes con la progresión que se establezca en esa legislación”, agregó.

(Emol)



El ministro Mario Marcel dijo que este domingo se darán a conocer los datos fundamentales del Presupuesto 2025.

SOLOVIDRIOS

PARABRISAS

- Venta e instalación de parabrisas
- Cotiza tu parabrisa
- Consulta por tu modelo
- Garantías de instalación

DESPACHOS: NATALES, PORVENIR Y COYHAIQUE





 @SOLOVIDRIOS.MAG
 SOLOVIDRIOS

 www.solovidrios.cl
 Solovidriosparabrisas@gmail.com

 Mejicana N°762, Punta Arenas
 612 224835  +569 40211638